



女性が使用する一人称「僕」について：  
ウェブ上の文章から(二〇〇八年度卒業論文要旨集)

メタデータ	言語: jpn 出版者: 公開日: 2012-01-24 キーワード (Ja): キーワード (En): 作成者: 為広, 幸菜 メールアドレス: 所属:
URL	<a href="https://doi.org/10.32150/00007321">https://doi.org/10.32150/00007321</a>

女性が使用する一人称「僕」について

―ウェブ上の文章から―

日本語学研究室 五四二〇 為広 幸菜

本研究では、ブログ記事を調査資料とし、女性が使用する「僕」について「あたし」と比較しながら主に使用者の年齢層と話題の観点から調査・分析を行い、使用傾向と理由を考察した。

使用者の年齢層に関しては、年齢層調査の結果、「僕」を使用する年齢層は先行研究の指摘通り中高生が最も多いが、先行研究の指摘よりも大学生・社会人の割合が高いことを指摘した。これはブログという、書き言葉の、周囲からの注意を受けにくいという性質によるものであると考えられる。

話題の傾向に関しては、頻出する話題を六種類に分け各類型の出現傾向及び使用者の年齢層を調査した。「アニメ・ゲーム」「ヴィジュアル系アーティスト」に関する話題では「僕」を使用する傾向が中高生に強く、男性性への憧れの現れであると推測した。また、女性に好まれるとされる「恋愛・結婚」に関する話題でも「僕」を使用する大学生・社会人が多くいることが分かった。先行研究では「僕」は少女が使用するとされていたが、自らの少女性のアピールのために大人の女性も使用すると考えられる。

以上の考察により、女性が「僕」を使用する理由について、先行研究にない新たな理由を加えることができた。